
Председатель Народного Хурала 
Бурятии Владимир Павлов с рабочей 
поездкой посетил Мухоршибирский 
район. Там он побывал на социальных 
объектах сельского поселения «Под-
лопатинское», которое включает два 
населенных пункта — улус Усть-Алта-
чей и село Подлопатки.

В Усть-Алтачее главным объектом посе-
щения стала школа-интернат, в которой 
обучается 53 ребенка из близлежащих сел. 
Усть-Алтачейская школа-интернат прошла 
отбор и вошла в число участников феде-
рального проекта «Модернизация разви-
тия системы образования». В 2024 году 
планируется капитальный ремонт учебного 
корпуса.  Также необходима реконструк-
ция пищеблока в соответствии с новыми 
правилами СанПиН. Но основная проблема 
образовательного учреждения — недо-
строенный спортивный зал. На сегодня у 
школы нет собственного зала для занятий 
физкультурой. 15 лет назад пристрой под 
спортивный зал начали возводить, но с тех 
пор он так и стоит как незавершенный объ-
ект строительства. Как рассказала директор 
школы-интерната БимбасуДашиева, все 
эти годы руководство школы и Мухорши-
бирского района пытались включить недо-
строй в какую-нибудь программу и изыскать 
финансовые средства. Осмотрев место, 
глава республиканского парламента Вла-
димир Павлов отметил, что строительство 

спортивного зала необходимо завершить. 
Во время посещения классных комнат, где 
шли занятия, Владимир Анатольевич сво-
бодно общался с учащимися и педагогами 
на бурятском языке: он родился и вырос в 
бурятском селе ШибертуйБичурского рай-
она, поэтому хорошо владеет не только рус-
ским, но и бурятским языком. 

В селе Подлопатки Владимир Павлов 
осмотрел площадку, где будет возводиться 
новый детский сад на 50 мест. Подрядчик 
рассказал, что контракт был заключен в 
октябре 2022 года, окончание работ пла-
нируется в ноябре 2023 года. Детский сад 
«Журавушка» в Подлопатках на сегодняш-
ний день признан аварийным, износ состав-
ляет 80%. Тем не менее его посещают 42 

ребёнка, ещё 12 детей занимаются в груп-
пах семейного воспитания. Здание детского 
сада было построено в 1985 году. Ежегодный 
косметический ремонт не дает желаемого 
результата, поддерживая только эстетичный 
вид внутри и снаружи. Начать строительство 
нового детского сада в селе Подлопатки-
планируется в этом году. Уже разработана 
проектно-сметная документация, получено 
положительное заключение экспертизы 
этих документов и результата инженерных 
изысканий. 

В средней школе села Подлопаткидругая 
проблема —автобус, требующий обновле-
ния. Директор школы попросила Предсе-
дателя Народного Хурала о содействии в 
решении данного вопроса. Школа участвует 

в проекте «Успех каждого ребёнка», благо-
даря чему для ребят поступило новое обо-
рудование по программе «Шахматы». Также 
здесь функционирует центр «Точка роста». 
В прошлом году поступило новое цифровое 
оборудование и оборудование для заня-
тий робототехникой. Говоря о достижениях 
школы, директор Елена Жаркова затронула 
и проблемные моменты в деятельности 
школы. Один из них — кадровый. В школе 
не хватает преподавателей физкультуры. В 
настоящее время учителя начальных клас-
сов ведут уроки физической культуры и в 5-х, 
и в 9-х классах. 

Также Владимир Павлов посетил стро-
ящийся храм Пророка Божия Илии Русской 
Православной Церкви Московской Патри-
архии и Бурятской Митрополии.По итогам 
поездки в Народном Хурале будет прове-
дено рабочее совещание с приглашением 
представителей профильных министерств, 
где проблемы Мухоршибирского района 
будут озвучены и взяты в работу.

В республиканском парламенте 
состоялась встреча Председателя 
Народного Хурала Республики Бурятия 
с Председателем Хурала Булганского 
аймака Монголии господином Даваа-
жавЭрдэнэбатом. 

Высокого гостя сопровождали начальник 
отдела Управления культуры и искусства Бул-
ганского аймака Монголии г-н БатбаярЭрдэнэ-
баатар и Генеральный консул Монголии в г. 
Улан-Удэ г-жа ДэмбэрэлНямцэрэн с предста-
вителями консульства. 

Парламент Бурятии представляли Предсе-
датель Народного Хурала Бурятии Владимир 
Павлов и его заместитель Татьяна Мантатова, 
председатель Комитета по межрегиональным 
связям, национальным вопросам, молодеж-
ной политике, общественным и религиозным 
объединениям Инна Ивахинова и ее замести-
тель Сергей Дорош, председатель Комитета 
по бюджету, налогам и финансам Александр 
Бардунаев и депутат от Закаменского района 
Виталий Лыгденов. 

На встрече присутствовала также предста-
витель МИДа России в г. Улан-Удэ —руково-
дитель территориального органа Александра 
Пономарева. 

Следует отметить, что у республики с Бул-
ганским аймаком Монголии давние историче-
ски сложившиеся отношения, географически 
его территория граничит с Закаменским и Тун-
кинским районами Бурятии. Во время встречи 
стороны обсудили вопросы дальнейшего вза-
имовыгодного сотрудничества и развития 
межпарламентских связей.

Приветствуя гостей, Председатель Народ-
ного Хурала Бурятии Владимир Павлов под-

черкнул историческую важность добрососед-
ских отношений, поблагодарил монгольскую 
сторону за помощь, оказанную нашей стране в 
годы Великой Отечественной войны:

— Мы помним совместную победу совет-
ско-монгольских войск на реке Халхин-Гол. 
Мы никогда не забудем, что Монголия с пер-
вых дней Великой Отечественной войны стала 
первой страной, протянувшей руку помощи: 
бойцы Красной Армии получили около милли-
она полушубков, теплой обуви, шапок и рука-
виц. Поставили полмиллиона лошадей и сотни 
тысяч тонн мяса. На средства, собранные мон-
гольским народом, были созданы танковая 
бригада и авиационная эскадрилья «Монголь-
ский Арат».

Говоря о многолетней истории дружбы, 
глава парламента Бурятии акцентировал вни-
мание на 100-летнем юбилее установления 
дипломатических отношений между государ-
ствами, который отмечался в 2021 году, рас-
сказал о совместных областях сотрудничества. 

— В прошлом году в Улан-Удэ состоялся 
Российско-монгольский форум, где были 
определены основные векторы развития, 
подписаны взаимовыгодные соглашения. Мы 
заинтересованы в увеличении товарооборота, 
в дальнейшем укреплении межпарламентских 

связей, в тесном сотрудничестве в экономике, 
в сфере туризма, культуры, здравоохранения, 
образования, — отметил  Владимир Павлов.

Целью своего визита монгольский парла-
ментарий г-н ДаваажавЭрдэнэбат обозначил 
установление связей для решения организаци-
онных вопросов по проведению международ-
ного фестиваля «Алтаргана — 2024», который 
будет принимать Булганский аймак Монголии. 

— Республика Бурятия — это ядро бурят-
ской нации. Поэтому, готовясь к фестивалю, мы 
хотим отработать с Бурятией многие вопросы, 
— сказал г-н  ДаваажавЭрдэнэбат. — Вторая 
цель — вывести на новый уровень сотрудни-
чество нашего аймака с приграничными рай-
онами Бурятии. Для этого у нас есть хорошие 
перспективы: Булганский аймак занимает 
шестое место по скотоводству в Монголии — у 
нас 800 тысяч голов скота, мы занимаем третье 
место по земледелию. Важной задачей счи-
таем открытие пункта пропуска «Айнек-Гол», 
который не работает уже 12 лет. Этот пункт 
значим для нас: по две стороны горы живут два 
народа, связанные родственными узами. Его 
открытие стало бы большим стимулом для раз-
вития приграничных территорий.

В конце встречи стороны обменялись памят-
ными подарками и сделали совместное фото.
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В Народном Хурале Бурятии 
рассматривают вопросы, вне-
сенные на очередную сессию. 
Среди них —поправки в Закон 
РБ «О некоторых вопросах 
налогового регулирования в 
Республике Бурятия, отнесен-
ных законодательством Рос-
сийской Федерации о налогах 
и сборах к ведению субъектов 
Российской Федерации». 

В региональное налоговое зако-
нодательство вносятся изменения 
в части предоставления льготы — 
освобождения от уплаты транспорт-
ного налога участников специальной 
военной операции (или супруги). 

Законопроект детально прора-
батывался на рабочих совещаниях 
Комитета по бюджету, налогам и 
финансам с участием представи-
телей министерств и налоговой 
службы. «Освобождение» коснется 
только одного транспортного сред-
ства на выбор владельца, а срок 
предоставления льготы составит два 
года, начиная с 1 января 2022-го.

Второе изменение: ставки транс-
портного налога увеличатся на 4 
процента, а для автомобилей с 
мощностью двигателя свыше 250 
лошадиных сил — на 26 процентов. 
Следует отметить, что ставки транс-
портного налога не индексирова-
лись с 2017 года.

Отдел по работе со СМИ Народ-
ного Хурала Бурятии совместно 

с ИА «Восток-Телеинформ»
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В БУРЯТИИ ПОБЫВАЛА ДЕЛЕГАЦИЯ 
БУЛГАНСКОГО АЙМАКА МОНГОЛИИ
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